

Wiesbaden

Online-Dienst für Traupaare ist beliebt

[28.07.2023] Seit dem Jahr 2020 können Traupaare in Wiesbaden ihre Eheschließung online beim Standesamt anmelden. Mehr als 5.000 Mal ist dieser Service bislang genutzt worden.

Die Online-Anmeldung zur Eheschließung ist in Wiesbaden weiterhin beliebt. Wie die hessische Landeshauptstadt mitteilt, haben seit dem Start im Jahr 2020 mehr als 5.000 Personen diesen Service genutzt. „Die hohe Nutzungsquote zeigt, wie attraktiv der bundesweit einmalige Online-Dienst für die Traupaare ist“, sagt Ordnungsdezernentin Maral Koohestanian. „Es ist durch den partizipativen Ansatz mit Bürgerinnen und Bürgern gelungen, ein maßgeschneidertes digitales Angebot zu entwickeln.“ Vor knapp drei Jahren hat das Wiesbadener Standesamt mit den Projektpartnern WebID und it.x die Online-Anmeldung ermöglicht, Traupaare können sie seitdem per Videoident durchführen und digital mit qualifizierter elektronischer Signatur unterschreiben. Wegen der hohen Nachfrage und der aktiven Beteiligung der Bürgerinnen und Bürger wurde der Dienst nach Angaben der Stadt kontinuierlich verbessert. Unter anderem wurde er um die eID-Ausweisfunktion als weitere Variante der Authentifizierung sowie um Zahlungsvarianten wie PayPal und Giropay ergänzt ([wir berichteten](#)). Auch erhielt die Online-Anmeldung zur Eheschließung den Preis für gute Verwaltung ([wir berichteten](#)).

(ve)

Stichwörter: IT-Infrastruktur, Standesamt, Wiesbaden